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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

КОРОВ ПРИВЕЗЛИ ИЗ ГЕРМАНИИ
В одном из передовых сельхозпредприятий Верхов�

ского района — ЗАО "Славянское" — в рамках реализа�

ции приоритетного национального проекта "Развитие

АПК" построен коровник на 150 голов. 

Общая сумма вложенных средств — около шести мил�
лионов рублей. В новом помещении разместятся закуп�
ленные в Германии высокопродуктивные коровы.

Племенным поголовьем пополнилось дойное стадо СПК
имени Мичурина: закуплено 55 голов КРС чёрно�пёстрой
породы в СПК "Малиновское" Корсаковского района и 41
единица скота — в агрофирме "Мценская".

ДОЛБЕНКИНО 
В ОЖИДАНИИ ЗИМЫ

На днях в Дмитровском районе состоялось торжест�

венное открытие газопровода к населённым пунктам

Балдыж и Бычки. 

В первом насчитывается около десятка домов, во вто�
ром — 20. На мероприятии побывал глава района Н.И. По�
тапов. Напомним, что работы по газификации были осу�
ществлены в течение лета.

Больным вопросом у местной райадминистрации в на�
стоящее время является газификация села Долбенкина.
Общая протяжённость трубопровода до населённого пунк�
та составляет 14 километров, из которых полтора прохо�
дит по территории Железногорского района Курской обла�
сти. В границах Дмитровского района все необходимые
работы уже произведены.

Власти Железногорского района медлят с решением
вопроса о завершении монтажных работ. Между тем мно�
гие жители Долбенкина, изъявившие желание участвовать
в газификации, уже разобрали старые печи и подготовили
помещения под газовое оборудование.

КРЕДИТОВАНИЕ 
НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ

Свыше 50 жителей Сосковского района подали с нача�

ла года заявления на получение кредитов для развития

личных подсобных хозяйств в рамках реализации при�

оритетного национального проекта "Развитие АПК".

27 человек деньги уже получили. Общая сумма выдан�
ного кредита — 8,69 миллиона рублей. Удачный пример
предприимчивых земляков действует лучше любой рекла�
мы — подано ещё 24 заявления на сумму 970 тысяч руб�
лей. В настоящее время они находятся на стадии рассмот�
рения.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЗАКАЗ

На вчерашнем совещании в администрации Знамен�

ского района один из вопросов повестки был посвящён

работе местного автотранспортного предприятия.

А.А. Семёнов, генеральный директор ОАО "Сельхозтех�
ника", которое выполняет пассажирские рейсы, отметил,
что его организация остро нуждается в заключении дого�
воров с муниципальными образованиями на предоставле�
ние муниципальных заказов на перевозки граждан. Таким
образом, у организации появились бы средства на покры�
тие убытков от нерентабельных маршрутов. Соответствен�
но, по словам Александра Алексеевича, средства от при�
быльных маршрутов (например, Красниково — Орёл) мог�
ли бы быть направлены на развитие материально�техниче�
ской базы организации.

В целом за шесть месяцев этого года убытки ОАО
"Сельхозтехника" от пассажирских перевозок составили
89 тысяч рублей.

МОЛОДЁЖНЫЕ РЕЙДЫ 
ДАЮТ РЕЗУЛЬТАТЫ

2 и 3 сентября представители администрации

Колпнянского района совершили так называемые "мо�

лодёжные" рейды в Карловском и Ахтырском сельских

поселениях.

Контролировалась обстановка на дискотеках в домах
культуры. Кроме того, состоялся объезд неблагополучных
семей. В результате два предупреждения в связи с ненад�
лежащим воспитанием детей вынесено в Ахтырском сель�
ском поселении и три — в Карловском. На исправление
поведения всем "трудным" семьям дано две недели. В слу�
чае, если "урок" не пойдёт на пользу, на районной межве�
домственной комиссии по делам несовершеннолетних и
защите их прав на горе�родителей наложат администра�
тивные взыскания.

Регулярно проводимые "молодёжные" рейды приносят
пользу. Если четыре года назад на учёте в межведомствен�
ной комиссии стояли около 30 детей, то в настоящее вре�
мя таких осталось семеро.

ОПАСНЫЙ ХИМИКАТ
Сотни литров соляной кислоты были обнаружены  не�

подалеку от д. Нижняя Лужна Орловского района. 

Часть кислоты находилась в десяти баллонах, каждый
по 20 литров, часть была разлита на земле. Площадь за�
грязнения оказалась около 80 квадратных метров. Сотруд�
никам МЧС потребовалось два дня, чтобы с помощью соды
нейтрализовать опасный химикат.

Теперь хозяев брошенной кислоты разыскивают право�
охранительные органы — за такое отношение к экологии
предусмотрена как административная, так и уголовная от�
ветственность.

Информагентство 

"Орловской правды".

Первым на заседании был

рассмотрен вопрос об исполне�

нии полномочий по социальной

защите населения в свете фе�

деральных законов № 122�ФЗ и

131�ФЗ. По информации замес�
тителя председателя коллегии, ру�
ководителя департамента соци�
альной политики А.А. Лабейкина,
начальника управления социаль�
ной защиты населения Н.В. Ужоки�
на, в Орловской области на на�
чальном этапе реализации ФЗ 
№ 122 в целях сохранения ста�
бильности в сфере социальной за�
щиты населения был принят закон
о передаче органам местного са�
моуправления отдельных полно�
мочий в данной сфере. Этот шаг
был обусловлен необходимостью
решения финансовых, имущест�
венных, организационных вопро�
сов при преобразовании районных
и городских социальных служб в
единую государственную систему.
Финансирование ее осуществля�
лось и осуществляется из средств
областного бюджета. Всего за
полтора года с начала реализации
ФЗ № 122 на территории области
на меры социальной защиты из
бюджетов всех уровней израсхо�
довано 17,2 млрд. рублей, включая
пенсионные и ежемесячные де�
нежные выплаты. В настоящее
время государство начинает осу�
ществлять конкретные шаги по со�
зданию централизованной систе�
мы социальной защиты. 

Подводя итоги рассмотрения
вопроса, Е.С. Строев подчеркнул,
что происходящие изменения
должны способствовать совер�
шенствованию механизмов и рас�
ширению сферы социальных услуг,
концентрации усилий в данном на�
правлении. "Нужна единая струк�
тура, наделенная необходимыми
полномочиями и ответственная за
реализацию социальной политики
государства", — сказал Е.С.Стро�
ев. Вместе с тем и органы местно�
го самоуправления не должны уст�
раняться от решения вопросов со�
циальной защиты. Необходимо
четко разграничить полномочия и
ответственность между различны�
ми уровнями власти. На местах не�
обходимо также более активно со�
трудничать с общественными и ре�
лигиозными объединениями, бла�
готворительными организациями
в деле оказания социальной помо�
щи нуждающимся.

Вторым на заседании был

рассмотрен вопрос о формиро�

вании тарифной политики в

энергетике и коммунальном хо�

зяйстве области. По информа�
ции заместителя председателя
коллегии, руководителя департа�
мента экономической политики
Н.Н. Цикорева, заместителя руко�

водителя Службы по тарифам 
В.Н. Еременко, создание област�
ной Службы по тарифам призвано
обеспечить реализацию согласо�
ванной тарифной политики в сфе�
ре энергетики и ЖКХ. Службой ре�
гулируется деятельность 40 пред�
приятий электроэнергетики, 62
предприятий теплоэнергетики и
газовой отрасли, 35 предприятий
коммунального хозяйства. В на�
стоящее время проводится работа
по установлению тарифов на 2007
год. Федеральной службой по та�
рифам для Орловской области ус�
тановлены следующие показате�
ли: рост тарифа на электроэнер�
гию — в пределах от 8,3 до 10,4
процента, рост тарифа на электро�
энергию для населения — от 10,7
до 13,6 процента, максимальный
рост тарифов на услуги комму�
нального комплекса — 18,5 про�
цента, максимальный рост платы
граждан за жилое помещение — 15
процентов. 

Подводя итоги, губернатор от�
метил, что разумная тарифная по�
литика должна формировать заин�
тересованность предприятий в
снижении издержек, привлечении
инвестиций, внедрении передовых
технологий. Тарифообразование
влияет не только на развитие хо�
зяйственной сферы региона, но и
несет огромную социальную на�
грузку, поскольку речь идет об упо�
рядочении интересов населения и
производителей жилищно�комму�
нальных услуг. Создание Службы
по тарифам Орловской области —
это очередной шаг, направленный
на совершенствование механиз�
мов государственного регулиро�
вания рыночной экономики, под�
черкнул Е.С. Строев. 

С информацией о взаимодей�
ствии органов государственной
власти и бизнеса в деле реализа�
ции приоритетных национальных
проектов, подготовки кадров вы�
ступил заместитель председателя
коллегии, руководитель департа�
мента социальной политики 
А.А. Лабейкин. Коллегией Орлов�
ской области одобрена инициати�
ва ЗАО "Эксима", ОАО "Орел�
строй", ОАО "Орловская промыш�
ленная компания" об учреждении
именных грантов для студенческой
и учащейся молодежи, молодых
преподавателей и мастеров про�
изводственного обучения. Соот�
ветствующий документ будет
опубликован в средствах массо�
вой информации.

В работе коллегии приняли уча�
стие председатель областного Со�
вета народных депутатов Н.А. Во�
лодин, главный федеральный ин�
спектор в Орловской области 
А.А. Мерцалов.

Пресс�служба  губернатора.

Коллегией области принято по�
становление № 145 от 28.07.2006 г.
"Об областной целевой программе
"Обеспечение жильем молодых се�
мей" на 2006 — 2010 годы". Как от�
мечается в постановлении, в рамках
областной целевой программы "Жи�
лье для молодой семьи", определя�
ющей порядок и условия государ�
ственного регулирования вопросов
предоставления (приобретения) жи�
лья на льготных условиях для моло�
дых семей, в 2004 — 2005 годах уч�
тено 1680 молодых семей, нуждаю�
щихся в улучшении жилищных усло�

вий и удовлетворяющих требовани�
ям программы; принято к рассмот�
рению муниципальными комиссия�
ми 349 комплектов документов для
участия в программе; управляющи�
ми компаниями заключено 146 дого�
воров на строительство жилья.  

Для приобретения жилья моло�
дым семьям в 2005 году выделено
субсидий на сумму 13,5 млн. руб�
лей, в том числе из средств област�
ного бюджета — 9,5 млн. рублей, из
бюджетов муниципальных образо�
ваний — 4 млн. рублей; привлечено
собственных средств семей — 40,8

млн. рублей. По результатам кон�
курса, организованного Федераль�
ным агентством по воспитанию и
образованию Минобразования РФ,
тринадцати семьям выделено до�
полнительных субсидий на рожде�
ние ребенка на сумму 2,4 млн. руб�
лей из средств федерального бюд�
жета. 

Увеличивающийся объем желаю�
щих принять участие в программе
говорит о ее популярности среди
молодых семей и необходимости
продолжить работу по реализации
программы в 2006 — 2010 годах.
Анализ результатов первого этапа
реализации программы выявил це�

лесообразность ее корректировки в
части совершенствования механиз�
ма осуществления государственной
поддержки молодых семей при
улучшении жилищных условий. В
свете реализации национального
проекта "Доступное и комфортное
жилье — гражданам России", во ис�
полнение постановления Прави�
тельства РФ № 865 от 31.12.2005 г.
"О федеральной подпрограмме
"Обеспечение жильем молодых се�
мей" федеральной целевой про�
граммы "Жилище", а также в целях
совершенствования механизма го�
сударственной поддержки молодых
семей при строительстве или при�

обретении жилья в период 2006 —
2010 годов постановлением колле�
гии одобрена областная целевая
программа "Обеспечение  жильем
молодых семей на 2006 — 2010 гг.";
принято решение направить указан�
ную программу губернатору облас�
ти для рассмотрения и принятия ре�
шения о ее внесении в Орловский
областной Совет народных депута�
тов в качестве законодательной
инициативы. Постановление колле�
гии администрации области № 55 от
4.04.2006 года признано утратив�
шим силу.

Пресс�служба губернатора. 

ЖИЛИЩНАЯ ПРОГРАММА ДЛЯ МОЛОДЫХ  СЕМЕЙ
ОФИЦИАЛЬНО

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Начальник филиала компании Нико�
лай Смирнов тоже волновался, обра�
щаясь к водителям. Он специально

приехал в Орел из Волгограда, чтобы
наладить работу филиала.  Чуть более
года назад "Спецнефтетранс" начал
заниматься комплексным автотранс�
портным обслуживанием  Волгоград�
ского завода, входящего в компанию
"Северсталь�Метиз".  Результатом бы�
ли довольны обе стороны, поэтому и
было решено  по тому же пути пойти на
другом заводе этой компании — Ор�
ловском сталепрокатном. Но Смирнов
беспокоился, удастся ли хорошо впи�
саться в рынок Орловской области? К
тому же далековато от Волгограда —
почти тысяча километров. А водителей
бывшего транспортного цеха завода
он успокоил.  Сам Николай Федорович
из семейной династии водителей, к
представителям этой профессии он
относится со всем почтением, поэтому
работникам пообещал свою поддерж�
ку. Сказал, что будет требовать от них
дисциплины, внимания к технике,  ина�
че вряд ли удастся добиться признания
Орловского филиала транспортной
компании "Спецнефтетранс" на рынке.  

Прошло восемь месяцев. Можно
уже говорить о некоторых результатах.
Состав работников филиала, по срав�
нению с началом года, увеличился со

114 человек до 126. Зарплата водите�
лей  выросла с 6000 рублей в месяц до
8700. А водители, осуществляющие
междугородные перевозки, зарабаты�
вают сейчас до 20 тыс. рублей в месяц.
Ведь учитывается, что они подолгу 
оторваны от дома. И каждый из них в
трудной ситуации, связанной с полом�
кой, должен быть профессионалом —
быстро и с наименьшими потерями по�
чинить технику. Очень важно, что всем
работникам гарантирован полный со�
циальный пакет.   В этом году предпри�
ятие уже купило несколько путевок  в
детские оздоровительные лагеря, ор�
ловские санатории  для своих работни�
ков. Люди имеют возможность недоро�
го пообедать в столовой.

— Зарплата стала повыше, и поряд�
ка побольше, — сказал нам водитель
большегрузного МАЗа Валерий Сла�
щев. 

Валерию приходится часто возить
грузы в Волгоград, Оренбург, Черепо�
вец, другие города.  На его машине —
новый зеленый тент с эмблемой транс�

портной компании. И он гордится, что
имеет к ней отношение.

Другие водители, сотрудники тоже
отмечали, что дисциплина стала креп�
че, поэтому и работается легче. Когда
они  числились в транспортном цехе,
бывало, что люди отказывались от по�
ездки, ставя на первое место свои лич�
ные планы. А сейчас все добросовест�
но работают на компанию, на общий
результат. Иначе откуда возьмется бо�
лее высокая зарплата?

На первом месте среди заказчиков
этого транспортного предприятия —
конечно, Орловский сталепрокатный
завод. Водители осуществляют внут�
ризаводские технологические пере�
возки грузов по его большой террито�
рии. Директор Н.Ф. Смирнов доволен,
что заказчиками транспортных услуг
филиала стали также такие крупные
заводы, как "Кока�Кола Боттлерз
Орел",  "Велор", "Фригорекс�Евразия".

В планах Орловского
филиала компании
"Спецнефтетранс" —
сотрудничество со
строящимся предпри�
ятием "Биотон", выход
на рынок международ�
ных перевозок.

Руководство транс�
портной компании
"Спецнефтетранс" вы�

делило  своему орловскому филиалу
инвестиции в сумме 1 млн. рублей на
приобретение нового транспорта и
столько же — на ремонт администра�
тивного корпуса. После ремонта в дис�
петчерскую приятно войти, сейчас
приводятся в порядок медпункт, дру�
гие кабинеты. Починена крыша здания.
Ремонтируется, обновляется техника.
И все предприятие в целом, и люди
подтянулись. Это сразу чувствуется.

У Орловского филиала транспорт�
ной компании хорошие перспективы. В
ближайших планах, например, — нала�
живание сотрудничества с Орловским
техническим университетом. 

Кстати, скоро у этой транспортной
компании, уже имеющей 22 филиала в
России, откроется новый — в Черепов�
це, где находится еще один завод ком�
пании "Северсталь�Метиз".  Смирнова
пригласили организовать работу и это�
го филиала. Что ж, как менеджер и как
водитель он не боится новых заданий.

В. КРУГЛОВА.

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
ТРАНСПОРТНОГО ЦЕХА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

УМарахина всегда высо�
кие урожаи. В прошлом
году пшеница в "Дружбе"

дала по 72 центнера с гектара,
ячмень — около 60. А в этом,
когда над должанской землей
прошелся ураган, потрепав
посевы и на его полях, когда
почти непрерывно идут до�
жди, он всё равно знает, как
убрать зерно. Знает, потому
что вырос на земле, с детства
полюбил ее, когда еще маль�
чишкой бегал по полям, окру�
жавшим его родное село Ку�
бань, что в Покровском райо�
не. Так же воспитал и двух сы�
новей Сергея и Алексея, кото�
рые пошли по стопам отца, по�
ступив учиться в Орловский
аграрный университет, выбра�
ли профессию агронома, как
двадцать лет назад их отец. А
Владимир Михайлович — аг�
роном классный. Качество по�
севов, например, Марахин оп�
ределяет с первого взгляда. И
переубедить его невозможно.
Это не самоуверенность. Бо�
гатейший опыт и знания по�
зволяют ему "выстреливать"
решения с точным попадани�
ем в "десятку". Это качество
Марахина хорошо знает весь
его коллектив, состоящий се�
годня из трехсот человек. 

Людей он подбирал тща�
тельно. Изучил каждого
человека: его способно�

сти, возможности, сильные и
слабые стороны. Сразу отсек
пьяниц и бездельников. И
только потом стал подбирать
команду, уже решив, кто, где и
на каких участках начнет вмес�
те с ним новую жизнь "Друж�
бы". А начинать предстояло с
нуля. Здесь царила полная
разруха. В этом сплошном ха�
осе новому руководителю
предстояло навести порядок.
В первую очередь в душах его
подопечных, которые давно
уже не верили ни во что и ни�
кому. Марахину тоже. Но он

нашел подход к людям, сумел
вдохнуть в них надежду. И в
первый же год вместе с новой
командой поднял урожай�
ность зерновых с 17,8 до 31
центнера с гектара. Потом ра�
зобрался с миллионными дол�
гами и начал потихоньку под�
нимать из руин хозяйство.
Дружбинцы убедились: к ним
пришел не очередной времен�
щик, а хозяин в хорошем по�
нимании этого слова. И окон�
чательно поверили своему ко�
мандиру.

Жизнь в "Дружбе" стала за�
кручиваться в водовороте со�
зидания. Получаемая прибыль
направлялась на приобрете�
ние необходимых материалов
и оборудования, реконструк�
цию производственных поме�
щений, на ремонт старой и
приобретение новой техники.

Сегодня у Марахина 42 зер�
ноуборочных комбайна. Все
наши, российские — "Доны�
1500".

— Они дешевле загранич�
ных как в цене, так и в обслу�
живании, — объясняет Мара�
хин. 

За состоя�
ние техники
он не волнует�
ся: от непого�
ды ее берегут
построенные
ангары, а от
поломок —
механизато�
ры.

Его коллек�
тив быстро
усвоил глав�
ный принцип
Марахина: "Хорошо работа�
ешь — хорошо получаешь". В
общем�то, ничего особенного
и нового, если не считать сис�
темы оплаты труда, которую
Владимир Михайлович приду�
мал сам.

— У всех наших людей есть
дневная норма выработки. Ес�
ли она не выполняется, оплата
будет минимальная, а вот ес�

ли работник перевы�
полнит свой план хо�
тя бы на полпроцен�
та, оплата сразу уве�
личивается в два ра�
за.

Вот почему меха�
низаторы Марахина
берегут свою техни�
ку, ухаживают за ней.
Иначе хороших денег
не заработаешь. А
заработки впечатля�
ют: например, только
за обработку почвы
пестицидами один из
механизаторов полу�
чил тридцать пять ты�
сяч рублей! За ме�
сяц. 

Так на деле рабо�
тает принцип Мара�
хина.

Сегодня "Друж�
бу" не узнать.
Здесь бурлит жизнь.

Люди с удовольствием рабо�
тают: пашут, сеют, собирают
хорошие урожаи. И продолжа�
ют строить. 

Осенью прошлого года в

"Дружбе" на заброшенной
территории бывшего склада
удобрений, принадлежавшего
когда�то "Сельхозхимии", раз�
вернулось, пожалуй, самое
масштабное строительство.
На этот объект Марахин бро�
сил всю мощь своей команды.
Не занятые в производстве
люди на время сменили свои
специальности на одну —

строитель. Марахин не стал
исключением. Владимир Ми�
хайлович отменил все свои
поездки, отпрашивался с со�
вещаний и каждый день с
восьми утра и до шести вече�
ра находился в этом большом
людском муравейнике.

Он использовал всё, что
может пойти в дело: старые
рамы машин, валявшиеся в
кучах металлолома уголки и
трубы, куски железа. Метал�
лолом в "Дружбе" стал дефи�
цитом.

Он успевал координиро�
вать действия людей, ставить
новые задачи и следить за их
исполнением. А когда случа�
лось, что кого�то из его коман�
ды не хватает на том или ином
участке, засучивал рукава и
брал в руки рабочий инстру�
мент. Марахин умеет хорошо
не только руководить. В оче�
редной раз это подтверди�
лось, когда встал вопрос о
проведении на хранилище
электропроводки. Приехав�
шие специалисты оценили
свой труд в сто двадцать ты�
сяч рублей.

— Такие деньги лучше по�

тратить на что�нибудь более
серьезное. Сами справимся,
— сказал Владимир Михайло�
вич и вместе со своим водите�
лем взялся за сложную раз�
водку проводов. У приехав�
ших потом энергетиков к ка�
честву проделанной работы
не возникло никаких претен�
зий. Они взяли двадцать ты�
сяч рублей за подключение и
уехали. Так Марахин сэконо�
мил еще сто тысяч — немалые
для села деньги. Но и они
меркнут перед той суммой,
которую "Дружба" каждый раз
платила соседнему элеватору
за хранение своего зерна, —
десять миллионов рублей! Сэ�
кономить эти миллионы мож�
но было только одним спосо�
бом — строительством храни�
лища. К тому же на опыте ми�
нувших лет Марахин убедил�
ся, что просто повышать уро�
жайность — экономически не�
выгодно из�за постоянно рас�
тущих цен на горюче�смазоч�
ные материалы, на средства
обработки почвы и удобре�
ния. Единственный выход —
повысить качество зерна до
сортового и получать с его

продажи совсем другие день�
ги.

Собственное хранилище с
вентиляцией и сортировкой
зерна решало и эту проблему.

Когда мы приехали в "Друж�
бу", мечта Марахина уже была
воплощена в реальность.
Только что построенное зер�
нохранилище встретило нас
внушительными размерами и
массой приспособлений и ме�
ханизмов. Но больше всего
поразила система вентиля�
ции. Это "ноу�хау" Марахина.
Для сушки зерна он использо�
вал принцип тяги воздуха в
русской печи. Его "дымоходы"
треугольной металлической
конструкции расположены по
всей длине хранилища, в кон�
це которого они поднимаются
высоко вверх. Перепад давле�
ния заставляет воздух посто�
янно циркулировать в "дымо�
ходах" и одновременно благо�
даря многочисленным отвер�
стиям обсушивать зерно. Для
убыстрения процесса преду�
смотрены вентиляторы.

Треугольные конструкции
"дымоходов" образуют длин�
ные конусы, позволяющие
зерну естественным образом
ссыпаться вниз через специ�
ально сделанные отверстия
на сортировку. Все просто до
совершенства — на этом эта�
пе у Марахина вместо людей
и механизмов будут работать
… законы природы. Но как он
пришел к этому изобретению,
какую нужно иметь голову,
чтобы придумать такое? Вла�
димир Михайлович, знакомя
нас с зернохранилищем, про�
должал рассказывать об ав�
томатизации, по памяти на�
зывая множество цифр. Я
смотрел на него, в очередной
раз убеждаясь: с такими ру�
ководителями Россия не про�
падет.

Скоро у Владимира Ми�
хайловича Марахина
день рождения. Одна из

четверок у него сменится на
пятерку, которая как оценка
"автоматом" будет поставлена
в его "дневнике жизни". Я бы
добавил туда еще несколько
самых высоких оценок.

Виктор ЧАРПО.

Должанский район.

ПРИНЦИП МАРАХИНА
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ЗАСЕДАНИЕ 
КОЛЛЕГИИ ОБЛАСТИ
Вчера состоялось заседание коллегии Орловской

области, которое провел губернатор области 

Е.С. Строев. 
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Приложение к постановлению 
коллегии Орловской области 
от 30 августа 2006 г. № 184

I. Общие положения

Настоящее положение в соответствии с
Федеральным законом "О внесении изме�
нений в законодательные акты Российской
Федерации и признании утратившими силу
некоторых законодательных актов Россий�
ской Федерации в связи с принятием феде�
ральных законов "О внесении изменений и
дополнений в Федеральный закон "Об об�
щих принципах организации законодатель�
ных (представительных) и исполнительных
органов государственной власти субъектов
Российской Федерации" и "Об общих прин�
ципах организации местного самоуправле�
ния в Российской Федерации" от
22.08.2004 г. № 122�ФЗ, статья 153, и Зако�
ном Орловской области "О здравоохране�
нии в Орловской области" от 24.03.2005 г.
№504�03 (ред. Закона Орловской области
от 30 мая 2006 года № 598�03) устанавлива�
ет размеры, условия и порядок возмещения
расходов, связанных с предоставлением
мер социальной поддержки по оплате жи�
лого помещения и коммунальных услуг вра�
чам, провизорам, работникам со средним
медицинским и фармацевтическим образо�
ванием и педагогическим работникам орга�
низаций здравоохранения, находящихся в
ведении Орловской области, работающим
и проживающим в сельской местности и по�
селках городского типа.

II. Меры социальной поддержки

1. Меры социальной поддержки по опла�
те жилого помещения и коммунальных ус�
луг предоставляются врачам, провизорам,
работникам со средним медицинским и
фармацевтическим образованием и педа�
гогическим работникам организаций здра�
воохранения, находящихся в ведении Ор�
ловской области, проживающим в жилых
помещениях всех форм собственности, в
пределах социальной нормы жилого поме�
щения, установленной в Орловской облас�
ти, единого норматива потребления газа и
электроэнергии, установленного пунктом 1
раздела 3 настоящего положения.

Право на указанные меры социальной
поддержки предоставляется вышеназван�
ной категории граждан, работающих и про�
живающих в сельской местности и поселках
городского типа.

Право на указанные меры социальной
поддержки сохраняется за специалистами
организаций здравоохранения, находящих�
ся в ведении Орловской области, прожива�
ющими в сельской местности и поселках го�
родского типа и вышедшими на пенсию, ес�
ли общий стаж работы в сельской местнос�
ти или поселках городского типа указанных
специалистов составляет не менее 10 лет и
ко дню выхода на пенсию они пользовались
данными льготами

III. Размер и условия возмещения

расходов, связанных с предоставлени�

ем мер социальной поддержки врачам,

провизорам, работникам со средним

медицинским и фармацевтическим об�

разованием и педагогическим работни�

кам организаций здравоохранения, на�

ходящихся в ведении Орловской облас�

ти, работающим и проживающим в

сельской местности и поселках город�

ского типа, по оплате жилья, отопления,

электроэнергии.

1. Возмещение расходов на предостав�
ление мер социальной поддержки осущест�
вляется в пределах социальной нормы пло�
щади жилья, установленной в Орловской
области, и единого норматива потребления
на 1 человека в месяц:

— освещение: 33 кВт�ч в месяц по тари�
фам соответствующего периода, установ�
ленным службой по тарифам Орловской об�
ласти;

— отопление: при проживании в жилых
домах, независимо от форм собственности,
где установлено центральное отопление, из
расчета 20 кв.м отапливаемой площади на
одного человека.

При отоплении от газовых приборов и
использовании для отопления природного
газа за 9 куб. на 1 кв. м отапливаемой пло�
щади в месяц в отопительный сезон, 3 куб.
м на 1 кв.м отапливаемой площади в месяц
в летний период из расчета 20 кв. м отапли�
ваемой площади на одного человека.

При отоплении жилья углем бесплатно
выделять 2 тонны угля и 1,5 куб. м дров или
всего 4 куб. м дров в год.

2. При отсутствии жилья в домах муници�
пального жилого фонда и ведомственных
домах жилая площадь предоставляется в
порядке аренды с оплатой из бюджета фак�
тической стоимости по договору коллегии
области, администраций муниципальных
образований с квартиросдатчиками.

3. Льготы по освещению и отоплению
предоставляются специалистам организа�
ций здравоохранения, находящихся в веде�
нии Орловской области, расположенных в
селах, независимо от нагрузки, а в поселках
городского типа при условии занятости не
менее 0,75 ставки.

IV. Порядок возмещения расходов,

связанных с предоставлением мер со�

циальной поддержки врачам, провизо�

рам и работникам со средним медицин�

ским и фармацевтическим образовани�

ем организаций здравоохранения, нахо�

дящихся в ведении Орловской области

1. Возмещение расходов, связанных с
предоставлением мер социальной под�
держки, производится в виде денежной
компенсации при предоставлении специа�
листами документов, содержащих сведе�
ния о суммах произведенных расходов
(платежей) за жилье и коммунальные услу�
ги, по месту работы.

2. Финансовое обеспечение мер соци�
альной поддержки, предусмотренных на�
стоящим положением, осуществляется за
счет средств областного бюджета.

ПОЛОЖЕНИЕ
о предоставлении мер социальной поддержки
специалистам организаций здравоохранения,

находящихся в ведении Орловской области,
работающим и проживающим в сельской

местности и поселках городского типа

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Президент РФ В.В. Путин,
выступая на заседании Го�
сударственного Совета, по�

священном развитию образова�
ния в Российской Федерации,
сказал: "Прежде всего, образова�
ние должно быть доступным для
наших граждан, а его качество —
соответствовать лучшим отечест�
венным и международным образ�
цам — это абсолютная база. Нуж�
ны и принципиально новые оцен�
ки качества образования, причем
с опорой на критерии, предъявля�
емые обществом, экономикой,
работодателями, рынком труда. В
образовании должны появиться
новые управленческие техноло�
гии и финансовые механизмы". 

Таким образом, планка обще�
ственных ожиданий высока, и это
требует от системы образования
и местной власти грамотных и
эффективных действий. Замеча�
ние нашего губернатора о том,
что "местная власть по закону уже
не может стоять в стороне от ре�
шения проблем образования", мы
у себя в районе сделали лозунгом
каждого дня. Только за первое по�
лугодие 2006 года на нужды обра�
зования выделено более 32 млн.
рублей. Это 51% от всего бюдже�
та района. Сегодня район не име�
ет задолженности перед своим
учительством, в том числе и по
компенсации оплаты коммуналь�
ных услуг.

Хочу выразить огромную бла�
годарность от имени жите�
лей района нашему губерна�

тору Е.С. Строеву за Шатилов�
скую школу, подаренную нашим
ребятам: сегодня она одна из луч�
ших в области (всего 2 балла не�
добрали мы, чтобы попасть в чис�
ло 17 лучших школ Орловщины,
получивших грант президента
страны в рамках нацпроекта).

За последние годы в районе
накоплен определенный положи�
тельный опыт в образовательной
и воспитательной работе. Два пе�
дагога Хомутовской средней шко�
лы — учитель истории и естест�
вознания Валентина Сергеевна
Черненко, учитель русского языка
и литературы Людмила Васильев�
на Ряполова — прошли конкур�
сный отбор на получение гранта
президента. 

Учащиеся Хомутовской сред�
ней школы Иванова Катя, Насоно�
ва Саша, Рязанцева Катя стали
призерами областных олимпиад
по истории и естествознанию.
Они же являются кандидатами на
стипендию губернатора Орлов�
ской области.

Патриотическое воспитание
включает в себя освоение
культурно�нравственных

традиций народа, формирование
любви как к своей малой родине.

У нас в Новодеревеньковском
районе богатые боевые и трудо�
вые традиции. Это  место, где
произошла Судбищенская битва;
родина всемирно известного ху�
дожника Г.Г. Мясоедова. Здесь
была основана одна из старейших
в стране  Шатиловская опытная
сельскохозяйственная станция,
110�летие которой отмечалось в
этом году. 

Почему я говорю об этом? По�
тому что патриотизм и изучение
истории поколений — важней�
шая составная часть образова�
тельной политики, которая про�

водится у нас в райо�
не.

Считаю интерес�
ным и наш опыт в сис�
теме дошкольного
воспитания. Мы, на�
верное, единствен�
ные в области сохра�
нили все детские са�
ды на селе, всего их у
нас 20. Это очень
важный момент, т. к.
президент ставит за�
дачу открытия в 2007
году дополнительно�
го числа дошкольных
образовательных уч�
реждений, государ�
ство при этом снима�
ет часть вопросов,
связанных с оплатой
за детский сад. Кро�
ме того, 10 из 20 дет�
ских садов мы пере�
вели в школьные зда�
ния, что позволило
сократить расходы на
их содержание, а для
детей создать более
благоприятные условия при пе�
реходе от дошкольного к началь�
ному образованию.

Конечно, как и во всех районах
области, перед нами стоит демо�
графическая проблема. Число
учащихся, которые пойдут в шко�
лу 1 сентября, у нас составит 1480
человек. Но с уменьшением коли�
чества учеников мы не уменьша�
ем заботу о них, а, наоборот, уве�
личиваем: 100% детей у нас охва�
чено бесплатным питанием; бо�

лее 92% отдохнули этим летом в
различных лагерях.

Уделяем особое внимание си�
стеме дополнительного об�
разования. У нас действует

10 спортивных залов, два откры�
тых плавательных бассейна, два
пластиковых хоккейных корта; в
трех школах имеются татами для
занятий дзюдо.

В последние годы наши ребята
— постоянные призёры област�

ной спартакиады школьников, а в
этом году стали победителями
областного турнира "Золотая
шайба. Три года подряд наши хок�
кеисты — участники турнира на
приз префекта Юго�западного ок�
руга г. Москвы. Новодеревеньков�
ские школьники стали победите�
лями областного турнира по шаш�
кам и шахматам среди сельских
районов области.

Цель этой работы — увлечь де�
тей и подростков физической

культурой, привить им привычку к
здоровому образу жизни и тем
самым сократить количество пра�
вонарушений среди молодежи.
Эффективность этой работы до�
казывает факт снижения числа
преступлений среди несовершен�
нолетних: если, скажем, в 1998
году было зафиксировано 51 пре�
ступление, то за 8 месяцев ны�
нешнего года — всего семь.

Мы твердо убеждены в том,
что молодой человек, по�
лучив не только среднее

или высшее, но и начальное про�
фессиональное образование,
должен быть востребованным на
рынке труда.

Поэтому особое внимание уде�
ляем нашему профессиональному
училищу №15 в п. Хомутово. С
приходом в район инвесторов, в
частности ООО "Хомутово — Свёк�
ла", у нас открываются новые пер�
спективы. Этой организации тре�
буются квалифицированные спе�
циалисты. И уже подписано согла�
шение о взаимовыгодном сотруд�
ничестве училища и агрофирмы.

Проблемы сферы образова�
ния затрагивают интересы
практически всех граждан.

Их верное и своевременное ре�
шение определяет судьбу каждо�
го человека и всего общества в
целом. Оттого, насколько наши
дети будут умны, духовно разви�
ты, зависит и наше, и их соб�
ственное благополучие в буду�
щем.

««««ММММЕЕЕЕССССТТТТННННААААЯЯЯЯ    ВВВВЛЛЛЛААААССССТТТТЬЬЬЬ    ННННЕЕЕЕ     ММММООООЖЖЖЖЕЕЕЕТТТТ     ССССТТТТООООЯЯЯЯТТТТЬЬЬЬ
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БЛАГОУСТРАИВАЕМСЯ 

ЗА ЧУЖОЙ СЧЕТ
Первый заместитель председателя

горсовета М.В. Вдовин обратил внима�
ние депутатов на то, что работа по фор�
мированию доходной части бюджета
идет слабо, в то время как областные
субвенции и субсидии в город выросли
на 30 процентов. Доходы от предприни�
мательской деятельности, если учиты�
вать инфляцию, не возросли, а уменьши�
лись. Бюджетный же кодекс ясно говорит
о том, что местная казна должна форми�
роваться в первую очередь за счет соб�
ственных средств. Но в городе намечает�
ся негативная тенденция — брать креди�
ты, безоглядно влезать в долги. Яркий
пример — Александровский мост. По
словам М.В. Вдовина, 50 млн.  рублей на
его реконструкцию уже почти потрачено.
Но, по мнению специалистов, потребует�
ся еще от 50 до 100 млн. Весной же мэ�
рия уверяла, что реконструкцию можно
провести всего за 52 миллиона. "В 2007
году на погашение уже взятого кредита
потребуется 80 млн. руб., в 2008�м — 51
млн. плюс 11 процентов банковской
ставки. Где будем брать эти деньги?" —
задал вопрос М.В. Вдовин. Внятного от�
вета не последовало. Зато выяснилось,
что уже сейчас у городского бюджета се�
рьезные долги и перед муниципальными
предприятиями, занимающимися благо�
устройством города, — спецавтобазой
(20 млн. рублей) и совхозом "Коммуналь�
ник" (8 млн. рублей).

К чему такая политика может привести
уже в следующем году? По мнению заме�
стителя председателя горсовета 
Л.С. Музалевского, непрерывное заим�
ствование — прямой путь к банкротству

муниципального об�
разования. За этим
может последовать
распродажа город�
ского имущества —
школ, детсадов, ад�
министративных зда�
ний и объектов не�
движимости, прино�
сящих доход от арен�
ды. Все, что удалось
сберечь в годы мас�
совой приватизации,
может теперь уйти с
молотка. Выставляе�
мая мэрией как ло�
зунг фраза "весь мир
живет в кредит" уже
никого не убеждает.
Чтобы оплатить про�
центы по ставкам
банка, мэрия пред�
лагает дополнитель�
ные заимствования.
И 26 млн. на благоустройство, которые
градоначальник хочет занять, это чужие
деньги, которые придется отдавать. Из
каких доходов? Непонятно. "Жить надо
по средствам", — сказал в заключение
Л.С. Музалевский.

Выступление мэра А.А. Касьянова
("город надо благоустраивать") прозву�
чало неубедительно для большинства
депутатов. Проголосовали против креди�
та. Да и кому нужно такое благоустрой�
ство за чужой счет, все глубже затягива�
ющее областной центр в долговую яму?
Среди банкиров альтруистов нет. Списы�
вать кредиты никто не станет — они возь�
мут свое недвижимостью. А из реплики,
брошенной А.Н. Коробовой по поводу
ожидаемого прироста доходов на следу�
ющий год — "не более 150 миллионов"
(это около 10 процентов бюджета — поч�

ти вровень с инфляцией), стало понятно,
что бума поступлений в городскую казну
не предвидится. 

Еще больше насторожила депутатов
информация заместителя мэра В.В. Глу�
хова о тяжелом финансовом положении
районных МУП ЖРЭУ — налицо все при�
знаки банкротства.

МУНИЦИПАЛЬНЫЕ

ПРЕДПРИЯТИЯ

ПРЕДНАМЕРЕННО

БАНКРОТЯТ?
Этот вопрос напрямую не прозвучал.

Но, судя  по выступлениям народных из�
бранников, можно предположить, что
именно так они и думали, пытаясь прояс�
нить ситуацию. Еще не улеглись страсти
по поводу банкротства городского до�

рожно�эксплуатационного управления
(имущество предприятия сейчас прода�
ют с молотка), а на очереди уже следую�
щие МУПы. 

При обсуждении выяснилось, что
проблема возникла неожиданно для де�
путатов. Городских чиновников расспра�
шивали, для чего необходимо столь
срочно банкротить предприятия и каковы
причины их финансового краха. Оказа�
лось, что бюджетные средства на финан�
сирование   городского управления ком�
мунального хозяйства ранее из года в
год урезались, что не могло в конце кон�
цов не привести к плачевному результату
— документы на признание банкротами
ЖРЭУ №1 и №3 поданы в арбитражный
суд. Два других МУПа (второе и четвер�
тое) уже прошли "точку возврата", за ко�
торой банкротство неизбежно. То есть
"поздно пить "Боржоми". И все это про�
шло за спиной горсовета. 

Такая "кулуарность" не устроила депу�
татов. Прозвучало мнение, что при суще�
ствующей правовой базе любое пред�
приятие легко подвести под признаки
банкротства, используя пресловутую
кредиторскую задолженность. Также вы�
яснилось, что за "точку возврата" пред�
приятия шагнули вместе со всем своим
имуществом, и возможен такой вариант,
что после 1 января 2007 года, когда начи�
нает действовать Жилищный кодекс, те�
перешние ЖРЭУ вынырнут на рынке ком�
мунальных услуг  под вывеской частных
ОАО.

Для выяснения ситуации была созда�
на депутатская комиссия, а также дано
поручение контрольно�счетной палате. 

ФИЛЬКИНА ГРАМОТА
Так назвал подготовленную мэрией

программу исполнения наказов избира�
телей депутат В.А. Курин. Правда, Влади�

мир Анатольевич тут же извинился за не�
корректность своего выражения, однако
претензий по существу не снял. В самом
деле, разве можно назвать серьезным
документом, представляемым на утвер�
ждение горсовету, таблицу, где значатся
мелкие  ремонтные работы типа "засы�
пать яму на углу, сделать порожки, отре�
монтировать перила", зато "забыты" та�
кие проблемы, как отсутствие питьевой
воды в поселке сталепрокатчиков? Или,
например, на этот год внесен пункт о ре�
конструкции ул. Бурова. Но кто сейчас,
на пороге зимы, станет проводить мас�
штабные строительные работы?  

Депутат Г.А. Капелюш выразила про�
тест против того, что по предложенной
программе на одни избирательные окру�
га выделяются миллионы (округ депутата
А.И. Коломыцева — около 4 млн. рублей,
округ депутата М.А. Навлева — около 2,5
млн. рублей, оба от КПРФ), а избиратели
же других депутатов оказываются обой�
денными вниманием городских властей.

Так, например, когда встал вопрос о
ремонте дороги на ул. Грузовой, первый
заместитель мэра В.В. Еремин заявил,
что денег нет. По предложению предсе�
дателя горсовета В.И. Уварова, было ре�
шено обратиться за помощью к губерна�
тору области (необходимо 7,5 милли�
она). В.В. Еремин уточнил: для проведе�
ния ремонта Грузовой необходимо пере�
числить эти деньги сверх той суммы (22
млн. руб.), которая уже запланирована в
областном бюджете на ремонт дорог в
Орле. В.И. Уваров возразил: "Когда про�
сят, условий не ставят".

Необходимо отметить, что прошед�
шее заседание горсовета отличалось
обилием предметной критики в адрес го�
родской администрации, в том числе и
по качеству подготовки вопросов, вноси�
мых в повестку дня. Зависли без реше�
ния вопрос о передаче муниципального
учреждения "Орел�карат" в ведение ад�
министрации области и программа ре�
формирования муниципальных аптечных
предприятий.  

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

«ЕЩЕ 30 МИЛЛИОНОВ ЗАЙМА? НЕТ!»

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

"Меня как владельца приватизи�
рованной квартиры без уведомле�
ния, а также бывшую жену (а в раз�
воде  мы более десяти лет) с трех�
месячным ребенком на руках при�
шли выселять судебный пристав и
группа ОМОНа. Самое подходящее
занятие для спецподразделения —
выкидывать мать с ребенком из
квартиры…" — эта жуть взята из
письма Сергея Васильевича Роди�
на, бывшего жильца дома № 6/8 по
ул. Черкасской. Правда, в том же
письме он сообщает, что никого не
выкидывали: ни матери с младен�
цем, ни его самого просто не было
дома в тот день, когда приезжали
судебные приставы�исполнители.

Предположу, что Сергей Васи�
льевич сгустил краски не для крас�
ного словца, а от переполнявших
его душу эмоций. Ведь не каждому
и не каждый день приходится пере�
живать выселение по решению су�
да. Вот от избытка чувств и пишет
Родин о нарушении его прав, обви�
няя суды, приставов, ОМОН и даже
почту.

Но довольно эмоций, обратимся
к фактам. Принадлежащее Родину
жилье — приватизированную одно�
комнатную квартиру общей площа�
дью 30,7 квадратного метра с удоб�

ствами во дворе — ОПО "Союз Ор�
ловщины" должно было компенси�
ровать равноценной жилплоща�
дью. Так же, как это было с другими
26 семьями, ютившимися в доме на
рынке. Областное потребитель�
ское общество учло, что Родин
проживает совместно с бывшей су�
пругой и сыном, поэтому предло�
жило им почти вдвое большую жил�
площадь, к тому же в новом доме и,
естественно, со всеми удобствами
— двухкомнатную квартиру улуч�
шенной планировки в д. № 75 по ул.
Планерной общей площадью 58,35
квадратного метра.

Думаю, многие орловцы на мес�
те Родина были бы рады такому
предложению. Только у Сергея Ва�
сильевича радостного новоселья
не получилось. Он посчитал себя
обделенным и потребовал за высе�
ление с Черкасской для себя лично
однокомнатную квартиру и еще
двухкомнатную — для бывшей же�
ны и сына.  

После этого началась череда су�
дебных процессов. "Союз Орлов�
щины" пытался выселить несговор�
чивого жильца. Ведь пока вопрос с
последней квартирой стоящего в
центре рынка дома не был решен,
нельзя было начать расчистку и
обустройство этого городского пя�
тачка. 

Районный суд посчитал, что Ро�
дин ошибается со своей квартир�
ной математикой. Уравнение с ква�
дратными метрами жилплощади
так решить не позволяет закон.
Ведь, согласно статье 49 Жилищ�
ного кодекса РСФСР (этот норма�
тивный акт действовал, когда шел
суд), "если дом, в котором находят�
ся приватизированные квартиры,
подлежит сносу по основаниям,

предусмотренным законодатель�
ством, выселяемым из него соб�
ственникам квартир с их согласия
предоставляется равноценное жи�
лое помещение на праве собствен�
ности…"

А кто был собственником квар�
тиры на Черкасской улице, для су�
да было не трудно выяснить. Вот
выдержка из его решения:

"Установлено, что квартира 

№ 15 в доме № 6/8 по ул. Черкас�
ской в Орле была передана адми�
нистрацией г. Орла ответчикам (се�
мье Родиных — прим. редакции) в
долевую собственность 3.06.1999 г.
Согласно договору дарения доли в
праве общей долевой собственно�
сти на квартиру от 27.12.2004 г. Ро�
дина А.А. и Родин Е.С. подарили
свои 2/3 доли Родину С.В., и на
основании свидетельства о госу�
дарственной регистрации права от
31.12.2004 г. квартира принадле�
жит на праве собственности Роди�
ну С.В."

Напрасно Сергей Васильевич
всякий раз напоминал о своем раз�
воде с женой. На решение квартир�
ного вопроса это не могло повли�
ять, ведь он один оставался соб�
ственником жилья. Значит, ему од�
ному новый хозяин дома должен
был предоставить компенсацию.
Но Сергей Васильевич упорно не
хотел считать благом то обстоя�
тельство, что, забирая под снос
старый дом, "Союз Орловщины"
предлагает ему не равноценную, то
есть однокомнатную, квартиру, а
новую двушку.

Когда Заводской районный суд
принял решение о выселении Ро�
дина из дома на Черкасской, тот
продолжил свою борьбу за квад�
ратные метры. Только обжаловать
выселение в кассационном поряд�
ке не получилось. Коллегия по
гражданским делам Орловского
областного суда под председа�
тельством М.М. Капустянской 15
февраля 2006 года оставила реше�
ние Заводского районного суда без

изменения, а кассационную жало�
бу Родина С.В. — без удовлетворе�
ния.

7 августа этого года судебный
пристав�исполнитель А. Ильина
прибыла к запертой квартире на ул.
Черкасской. Исполнительные дей�
ствия производились в отсутствие
переселяемых, хотя они были над�
лежащим образом осведомлены о
дне и времени принудительного
выселения (уведомление о получе�
нии заказного письма есть в мате�
риалах исполнительного производ�
ства). Дверь уже не принадлежа�
щего Родину жилья взломали. При
понятых составили акт описи нахо�
дящегося в квартире имущества,
которое было перевезено на ул.
Планерную.

Поставить бы на этом точку и
каждому заняться своим делом —
Родину с домочадцами обживать
свою просторную двушку, судеб�
ным приставам — вписать в свои
отчеты еще одно исполненное ре�
шение суда, а новому владельцу
старого дома обустраивать осво�
бодившийся кусок рынка для бла�
га всех горожан... Только, похоже,
неуемное желание получить еще
одну квартиру не дает покоя Сер�
гею Васильевичу. Он продолжает
в открытых письмах упрекать сво�
их обидчиков в несправедливос�
ти. Экземпляр такого письма ле�
жит и у нас в редакции. Подписан
он как�то странно: "Непочетный
житель города Орла — Родин
С.В.". Хотя и в самом деле, какой
уж тут почет…

Е. ЛОКТИОНОВ.
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